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wenn – jeśli, gdy
 Po spójniku wenn występuje zawsze szyk końcowy zdania. Oznacza to, że każdy czasownik w formie osobowej musi stać na końcu zdania. 

Ich bleibe zu Hause. – Zostaję w domu.
Ich bin krank. - Jestem chory.

Połączymy te dwa zdania spójnikiem wenn. Możemy to zrobić na 2 sposoby.

1. Ich bleibe zu Hause (szyk prosty), wenn ich krank bin. (szyk końcowy) – Zostaję w domu, kiedy/gdy jestem chory.
2. Wenn ich krank bin (szyk końcowy), bleibe ich zu Hause. (szyk przestawny) – Kiedy/gdy jestem chory, zostaję w domu.

Ich habe Zahnschmerzen. – Boli mnie ząb.
 Ich gehe zum Zahnarzt – Idę do dentysty.

1. Ich gehe zum Zahnarzt, wenn ich Zahnschmerzen habe. –Idę do dentysty, gdybolimnieząb.
2. Wenn ich Zahnschmerzen habe, gehe ich zum Zahnarzt. – gdy boli mnie ząb, idę do dentysty.


I. Połącz zdania za pomocą spójnika wenn. (2 sposobami)

1. Der Opa sieht nichts. Er hat keine Brille.
2. Sie geht schlafen. Sie hat Kopfschmerzen.
3. Er bleibt im Bett. Er hat Erkältung.
4. Tanja lernt Deutsch. Sie hat einen Deutschtest.
5. Die Oma nimmt Tabletten. Sie hat Kopfschmerzen.
6. Ich kaufe ein Haus. Ich habe Geld.
7. Du gehst zum Augenarzt. Du hast Augenschmerzen.

